



Besoins en matière de santé mentale, de toxicomanie et de services de soutien

La Ville du Grand Sudbury offre des programmes de lutte contre l'itinérance en vertu de la Loi de 2011 sur les services de logement, sous l'autorité du ministère des Affaires municipales et du Logement, et elle est le gestionnaire de services attribué local.

En date du 31 juillet 2025, la liste nominative du Grand Sudbury dénombrait 290 personnes sans abri. De ce nombre, 86 % étaient en état d'itinérance chronique, ce qui signifie qu'ils sont sans logement depuis plus de six mois, et 76 % avaient des besoins élevés nécessitant un logement supervisé permanent ou des services de type « logement d'abord » avec services de soutien clinique.



Pourquoi est-ce important?

La crise des opioïdes continue de frapper notre communauté durement : les cas traités au service d'urgence et les décès dépassant les taux provinciaux. En juin 2025, le taux de mortalité était de 56,8 sur 100 000, soit plus du triple du taux provincial de 15,8. Cela met en évidence l'urgent besoin d'interventions ciblées et de meilleurs services de santé mentale et de toxicomanie, particulièrement aux personnes en situation d'itinérance, pour qui les risques et les obstacles à l'accès aux soins sont plus grands.

Le taux d'inoccupation des logements à une chambre à coucher dans le Grand Sudbury étant de seulement 1,5 %, le nombre limité de logements abordables est un obstacle majeur pour les personnes en situation d'itinérance. Beaucoup n'ont pas les services de soutien nécessaires pour maintenir un logement, ce qui augmente le risque d'itinérance répétée. Il est urgent d'investir davantage dans les logements avec services de soutien pour améliorer leur état et réduire la pression sur les services d'urgence.



Renseignements à l'appui

Depuis janvier 2022, Horizon Santé-Nord gère le programme Lotus, un modèle pilote de logements avec services de soutien clinique complets dans un ensemble temporaire de 13 logements. Depuis, treize résidents ont transitionné vers un logement permanent. Les premiers résultats montrent une baisse de 34,4 % des recours au service d'urgence.

Un modèle de soutien financier journalier échelonné permettrait d'adapter les services aux besoins et d'alléger la pression sur le système de santé en permettant des transitions à faible coût de l'hôpital aux soins communautaires.

Comment les paliers supérieurs de gouvernement peuvent-ils nous soutenir?

La Ville du Grand Sudbury demande au gouvernement provincial d'implanter un modèle de financement journalier échelonné pour les logements avec services de soutien. Cette approche permettrait d'offrir des services flexibles et proportionnels qui s'adaptent aux différents degrés d'acuité des clients et qui s'ajustent à mesure que leurs besoins de services intensifs diminuent. Voici des propositions de taux quotidiens :

- Soutien étendu Plus – 175 \$/jour
- Soutien étendu – 95 \$/jour
- Soutien modéré – 45 \$/jour
- Soutien de base – 27,50 \$/jour

Alignment avec les politiques et les priorités gouvernementales

« Les investissements dans les logements avec services de soutien contribueront à offrir un hébergement et du soutien aux personnes en situation d'itinérance ou percevant un revenu faible à modéré et qui souffrent de problème de santé mentale et de dépendance. Ces investissements aideront à soulager les pressions que subissent les établissements de soins actifs en offrant l'hébergement et l'aide nécessaires aux personnes souffrant de problèmes de santé mentale et de dépendance pendant leur passage de l'hôpital à la collectivité. »

– Vers le mieux-être : un plan pour bâtir le système ontarien de santé mentale et de lutte contre les dépendances



grandsudbury.ca